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Loteria

SAB

MÁX. 22°
10°

4 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

18°
10°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

19º
5º

0 mm

14/8/2020 - 14h

1º Prêmio - 7.948
2º Prêmio - 7.826
3º Prêmio - 4.840
4º Prêmio - 6.824
5º Prêmio - 9.652
6º Prêmio - 7.090

14/8/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Nova
19/8 a 25/8

Minguante
11/8 a 18/8

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Fases da Lua

Retrato cotidiano

O colorido dos ipês, em especial o roxo, orna-
menta o espaço público da cidade de Santo Ângelo 
nesta semana. O fenômeno é comum nos meses de 
agosto e setembro e o despertar da exuberante flo-
ração roxa depende do comportamento climático, 
mas em geral, ocorre no início de agosto ou mais 
tardar pouco antes da primavera, junto com os ipês 
amarelos que demoram um pouco mais para iniciar 
a brotação. 

A constatação é possível pela consulta do arquivo 
de fotografias do Jornal O Mensageiro, que todos os 
anos faz registros do cotidiano da cidade e por meio 
das datas de cada foto foi possível perceber que a 
época de floração coincide, no entanto,  com varia-
ções dentro deste período. 

Os Ipês que mais se destacam na área central da 
cidade nesta semana, pelo número de exemplares 

concentrados no mesmo passeio público, estão na 
Rua Três de Outubro, na Av. Brasil, e na zona norte 
na Av. Venâncio Aires, próximo ao quartel.

Mas basta um olhar atento ao andar cotidiana-
mente pela cidade para observar que eles estão es-
praiados por todos os lugares, onde emprestam suas 
cores que se destacam com o azul ou cinza dos dias. 

Normalmente o início do fenômeno de floração 
dos ipês é registrado na primeira quinzena de agosto 
e segue até a florada dos Ipês Amarelos. Em geral, 
os amarelos florescem um pouco depois dos roxos. 
Mas já registramos ipês roxos e amarelos floridos 
nos mesmos dias em Santo Ângelo. 

Em 2019 a RGE, por meio do programa Arboriza-
ção Mais Segura plantou mais 150 mudas de  ipês no 
espaço público de Santo Ângelo (de ambas as cores).

Edição | Marcos Demeneghi

Florada roxa ordinária

Marcos Demeneghi

Ipê na Travessa Augusto Nascimento e Silva 

Rua Marques de Tamandaré

Rua Três de Outubro

Ipê Roxo da XV de Novembro

Av. Venâncio Aires
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Já está em vigor o Decreto Mu-
nicipal 3.938/2020 que abranda as 
restrições para as atividades de bares 
e restaurantes em Santo Ângelo e, ao 
mesmo tempo, mantêm rigor na fis-
calização aos protocolos de segurança 
sanitários que devem ser observados 
criteriosamente para o funcionamen-
to dos estabelecimentos. 

A flexibilização integra a pauta de 
reivindicações de proprietários de bares 
e restaurantes apresentadas ao Executi-
vo, como solução para amenizar a difícil 
situação enfrentada pelo setor há mais 
de cinco meses em razão da pandemia 
do novo Coronavírus, e marca a reto-
mada gradual da economia local. 

Ficam mantidos os regramentos de 
ocupação dos estabelecimentos com o 
percentual da capacidade de 50% con-
forme o Plano de Prevenção e Combate 
a Incêndio (PPCI), higienização cons-
tante dos espaços, a exigência do uso 

de máscara de proteção facial para o 
deslocamento no interior dos bares e 
restaurantes, o distanciamento entre 
as mesas e a obrigatoriedade do uso 
de termômetro infravermelho corporal 
em clientes e colaboradores.

FUNCIONAMENTO
O decreto amplia o horário de fun-

cionamento de bares e restaurantes até 
as 24 horas e regulamenta uma tolerân-
cia de 30 minutos para que os clientes 
deixem os estabelecimentos. De acordo 
com a normativa, fica proibida a venda 
de bebidas alcoólicas em todos os pon-
tos comerciais após as 24 horas. 

Foram liberadas as músicas ao vivo 
e as mesas em frente aos bares, com 
as condicionantes de quatro metros 
de distanciamento entre os músicos e 
de dois metros entre as mesas, permi-
tindo a ocupação de até 1/3 do espaço 
físico da calçada.

CONVENIÊNCIA

As lojas de conveniência poderão 
funcionar das 7 às 23 horas com atendi-
mento ao público observando as medi-
das indispensáveis à promoção da saúde 
pública, sem aglomerações e com a capa-
cidade máxima de ocupação de 20% do 
PPCI e continua vedada a permanência 
de clientes no interior além do tempo ne-
cessário para a compra de alimentos e de 
outros produtos.

BUFFET
O Buffet havia sido proibido nos res-

taurantes de Santo Ângelo que precisam 
disponibilizar colaboradores para servir 
o cliente. O fim deste regramento era 
uma das principais reivindicações dos 
proprietários. Para liberar o Buffet, os 
restaurantes deverão oferecer aos clien-
tes luvas descartáveis, além de álcool em 
gel e/ou 70%, e observação às normas de 
higienização dos espaços. 

CIRCULAÇÃO
Seguem proibida a circulação de pes-

soas em praças e logradouros públicos e 
isoladas as áreas onde há restrições de 
movimentação. Áreas de lazer e espor-
tes também permanecem fechadas. O 
Parque de Exposições Siegfried Ritter, 
continua com acesso restrito aos traba-
lhadores do setor e fechado ao público. 

MERCADOS
O documento traz novo regramen-

to para a ocupação de supermercados, 
mercados e atacados, que continuarão 
operando com 50% dos seus trabalhado-
res, porém com alteração na capacidade 
máxima de clientes permitida no interior 
dos estabelecimentos. Para os atacados o 
limite é de 150 clientes; supermercados 
até 100; e mercados com, no máximo, 
60 clientes na área interna.

Ainda para o setor comercial, con-
tinua valendo a obrigatoriedade do ter-
mômetro infravermelho para a medição 
de temperatura corporal em estabeleci-
mentos com mais de dez funcionários.

Gastronomia

O buffet self 
service está 
liberado nos 
restaurantes
Novo decreto municipal flexibiliza funcionamento de bares e 
restaurantes e libera o autosserviço de buffet, música ao vivo e 
horário de atendimento estendido até as 24 horas

Divulgação
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Fora de 
cogitação 
o retorno 
das aulas 

presenciais 
em 31 de 
agosto

ENSINO E PANDEMIA

Gestores públicos e ligados à área da educação são 
unânimes em afirmar que não há condições de retornar 
as aulas presenciais enquanto não houver certeza da 
redução do número de contágio pelo novo coronavírus. 

O assunto veio a tona depois que o Governador 
Eduardo Leite reuniu-se com a Federação das Asso-
ciações dos Municípios do Rio Grande do Sul e fez a 
sugestão de um calendário de retorno às aulas pre-
senciais, nesta sugestão os alunos da educação infan-
til voltariam em 30 de agosto; ensino superior 14/9; 
médio 21/9; fundamental anos finais 28/9; funda-
mental anos iniciais 8/10. 

14ª COORDENADORIA 
REGIOAL DE EDUCAÇÃO

“Temos que conversar sobre o tema”. Disse a coor-
denadora regional de educação da 14ª CRE, Rosa Ma-
ria de Souza. No entanto, ela concorda que não existe 
nenhuma perspectiva da retomada das aulas presen-
ciais na primeira quinzena de setembro, mas conside-
ra importante conversar e se preparar para o retorno. 

“Caso os dados em relação ao contágio por coro-
navírus não apresentarem diminuição, não haverá 
condições de retorno. Esta é uma questão básica e 
está sendo considerada pela Seduc – Secretaria Esta-
dual de Educação. Além disso, não há uma imposição 
do Governo do Estado, apenas o início de um diálogo 
com a sociedade, objetivando debater sugestões de 
datas e possibilidades” completou a coordenadora ao 
ser questionada sobre o assunto. 

SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

A Secretária de Educação do Município de Santo 
Ângelo Eliane Fátima Carpes Stiegelmeier considera 
inviável o movimento de retorno das aulas da educa-
ção infantil e fundamental no atual cenário de contá-
gio e circulação do covid-19 no município. Portanto, 
a data de 31 de agosto, sugerida pelo governo do es-
tado, não está em cogitação no Município. 

“Crianças se comunicam pelo toque” afirmou 
Eliane ao explicar o posicionamento da secretaria 
municipal de educação. Além da impossibilidade de 
manter as medidas de afastamento social nesta faixa 
etária, ela enumera outros argumentos como a rea-
dequação do quadro funcional que possui pessoas do 
grupo de risco e a necessidade de qualificar a infra-
estrutura das escolas para atender os protocolos de 
higiene diante da pandemia no atual estágio. 

“As professoras precisam pegar no colo, trocar, 
dar lanche, é impossível o distanciamento, assim 
como nos anos iniciais; nos anos finais do ensino 
fundamental pode-se até conseguir este distancia-
mento recomendado, mas os protocolos de seguran-
ça e higiene são muitos, e em torno de 70% dos pro-
fissionais que estão no grupo de risco não voltariam, 
e nós teríamos que contratar profissionais” conclui a 
secretária.

A rede municipal possui 41 escolas, onde estu-
dam cerca de 6 mil alunos e a maioria crianças do 
ensino fundamental e educação infantil. Antes de 
um posicionamento definitivo e a fixação de datas 
para o retorno das aulas presenciais, a secretaria de 
educação espera uma orientação que seja tomada em 
conjunto e tenha respaldo de entidades como AMM 
e Famurs. 

AMM - ASSOCIAÇÃO 
DOS MUNICÍPIOS DAS MISSÕES

Presidente a AMM – Associação dos Municípios 
das Missões Ademir José Andrioli Gonzatto conside-
ra arriscado voltar às aulas neste momento. Ele falou 
durante uma entrevista concedida para uma rádio de 
Santo Ângelo em nome dos demais prefeitos da re-
gião e afirmou que este era o entendimento da maio-
ria dos prefeitos missioneiros. Diante das incertezas 
relacionadas a pandemia, redução ou estabilidade do 
número de casos, o presidente da AMM declarou a 
necessidade de esperar, pelo menos, até o final do 
mês para ter um posicionamento mais acertado so-
bre o retorno das aulas. 

“É muito cedo para nós liberar. A gente quer sal-
var vidas e proteger as pessoas, mas também temos 
que se organizar e a economia tem que andar junto”, 
Gonzatto disse ainda que estão todos ansiosos para 
retomar as atividades em todos os setores, mas de-
monstrou cautela ao argumentar sobre o reinício das 
aulas na região das missões. 

OPINIÃO DE UMA MÃE 
Sandra Ribeiro mora em Santo Ângelo e é mãe de 

três filhos(as), um deles está no ensino médio, outro 
no fundamental e a mais velha no ensino superior. 
“Acho que ainda não é momento pras crianças vol-
tarem, não estamos livres desse vírus e seria muito 
arriscado, acredito que poderiam transmitir o vírus 
para pessoas do grupo de risco”. Afirmou Sandra ao 
ser questionada sobre o possível retorno as aulas. 

Ela conta que as crianças ganham atividades e 
apostilas toda a semana em casa, os professores en-
tram em contato e sempre procuram saber se essas 
atividades estão sendo feitas.

Governo do estado divulga sugestão de 
retorno às aulas presenciais e provoca o 

diálogo sobre o tema
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Mobilidade

Novo 
ônibus 
da Ouro 
e Prata 

Santo Ângelo é uma das cida-
des pioneiras no Rio Grande do 
Sul que estreou o novo ônibus da 
Ouro e Prata. Um veículo da linha 
Biosafe da Marcopolo que conta 
com uma nova plataforma de so-

luções em biossegurança, este ôni-
bus tem apenas três fileiras e foi 
projetado para oferecer inovação e 
tecnologia para viagens mais segu-
ras com ou sem pandemia.

Desde o dia 13, os passageiros 

que optaram viajar para Porto Ale-
gre às 7h10 usufruem desta nova 
experiência. No sentido Capital/
Interior, o ônibus Biosafe sai às 
19h da rodoviária Veppo de Porto 
Alegre.

Para lembrar o dia 
do Estudante, celebra-
do em 12 de outubro, a 
Escola da Uri de Santo 
Ângelo realizou uma 
atividade que envolveu 
familiares, alunos, dire-
ção e professores.

 No final da tarde 
da última terça-feira, o 
Drive-Thru Dia do Es-
tudante permitiu que a 
direção da Escola pre-
senteasse os alunos com 
um mimo e, mesmo que 
sem contato físico, con-
tribuiu para mudar a 
tônica da interação que 
está ocorrendo, desde 
março, somente pela in-
ternet. 

“Comemorar o Dia 
do Estudante e matar 
um pouco a saudade” 
informou a direção ao 
indicar os objetivos da 
atividade. 

A equipe diretiva e 
os professores aguar-
daram a “passagem” 
dos alunos em frente da 
Escola, onde saudaram 
com cartazes os alunos e 
fizeram a entrega de um 
kit surpresa que conti-
nha álcool gel, máscara 
e um pop socket da Es-
cola.

Escola da URI promove 
o “Drive-Thru Dia do 
Estudante”

CONFIRA ABAIXO AS CARACTERÍSTICAS DO NOVO ÔNIBUS
Sistema Safe-Distance (distribuição 
de poltronas 1x1x1) - O novo siste-
ma, com maior distanciamento das 
poltronas. A distribuição em linha com 
3 poltronas individuais garante maior 
privacidade e segurança para os pas-
sageiros.
Esterilização do sanitário com luz 
UV-C - Com propriedade de desinfec-
ção, a luz UVC instalada no banheiro 
do novo ônibus Biosafe é uma radiação 
ultravioleta amplamente utilizada para 
esterilização na área da saúde. Após 
cada uso pelo passageiro, o processo 
de desinfecção acontece automatica-

mente,  garantindo um ambiente cons-
tantemente esterilizado e protegido.
Desinfecção do ar por UV-C - A radia-
ção UV-C também é emitida interna-
mente no sistema de ar condicionado 
do veículo, promovendo a desinfecção 
do ar e superfícies, para garantir a ina-
tivação do material genético de vírus e 
células bacterianas. 
Cortinas antimicrobianas - A instala-
ção das cortinas antimicrobianas entre 
cada poltrona. Essas cortinas são de-
senvolvidas com soluções tecnológi-
cas para prevenir o contágio e impedir 
a proliferação de micro-organismos. 

Seu material base é de Laminado de 
PVC flexível que facilita a higienização, 
e sua ação antimicrobiana é devido à 
aditivação contida no material utiliza-
do durante o processo de confecção. 
Além disso, é utilizado um método de 
soldagem nas exterminadas das corti-
nas, assim a propagação de gotículas 
pelos orifícios da costura, é eliminada.
Sensor de luz individual automático 
- Para dimiuir os toques nas superfícies, 
foram instalados sensores de movi-
mento nas luzes individuais de cada 
poltrona. Para acender a luz, basta pas-
sar a mão na frente do sensor.

Fotos: Divulgação Escola da URI

A viagem das 7h10min de Santo Ângelo para a Capital conta com um ônibus de apenas 
três fileiras e com sistemas de higienização mais eficientes

Foto:Divulgação/Ouro e Prata
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Trago hoje um app que acredito ser muito interessante para algumas 
pessoas. Trata-se de um app para espelhar tela do Android para o PC.

Trata-se do Screen Mirror – http://www.screenmirrorapp.com/
O funcionamento dele é muito simples e útil, vamos aos passos:
1) Busca na Play Store por Screen Mirror
2) Após instalar no seu smartphone, o Screen Mirror está transmitindo 

sua tela pela rede local para este navegador. 
Obs: É por isso que o Screen Mirror precisa estar na mesma rede 

física (WiFi) para funcionar corretamente. Você também pode usar o 
ponto de acesso do seu dispositivo (conexão) para estabelecer uma 
conexão Wi-Fi. Mas, infelizmente, o Screen Mirror não funciona apenas 
pela internet ou na rede 3G. Se seu dispositivo alvo não conseguir se 
conectar, verifique se ambos os dispositivos estão na mesma rede. 

andre@escolabigmaster.com.br

Espelhar seu smartphone
em qualquer computador

André Ruschel
3) Acesse http://

www.screenmirrorapp.
com/ (Pelos testes, 
recomendo Firefox ou 
Google Chrome)

4) Abra o aplicativo no seu telefone e leia o QR 
Code > Pronto! 

Sua tela do smartphone já está “espelhada” no 
PC

COLUNA DO
LIONS SANTO ANGELO 

UNIVERSITÁRIO
LIONS

Servir desinteressadamente

LIONS UNIVERSITÁRIO
PRESENTE NA 1ª RGD

CaL Dinalva Agissé Alves de Souza
No dia primeiro de agosto, tivemos a honra de 

participar de forma presencial da 1ª RGD (Reunião da 
Governadoria Distrital), ocasião em que o Casal Gover-
nador - CL Luís Alberto Machado e CaL Ana Valéria 
Machado – recebeu as chaves do Distrito LD4 para a 
condução dos trabalhos no AL 2020-2021, que tem 
como lema: “Nós servimos com excelência”.

A RGD contou com um expressivo número de par-
ticipantes, Companheiros, Companheiras, Domadoras 
e Companheiros dos LEO Clubes, que acompanharam 
a reunião de forma virtual pela plataforma zoom. Pre-
sencialmente, éramos em número muito pequeno, res-
peitando o protocolo de cuidados acerca do distancia-
mento social decorrente da pandemia do coronavírus. 
Além do casal governador, participaram: o Compa-
nheiro Leonesildo Bertê, presidente da Associação de 
Governadores do Distrito L; o casal ex-governador do 
Distrito LD4, Companheiro Carlos Ronei de Almeida e 
CaL Terezinha Almeida; a CaL  Marisa Antônia Cam-
pos, Presidente do Lions Clube Tiaraju; o Secretário 
Distrital CL Renato Moreira, a Secretária Distrital Ad-
junta CaL Alice Guites Brandão e o Tesoureiro Distrital 
CL Júlio Barrera, que coordenaram os trabalhos; dois 
profissionais responsáveis pela parte técnica; e eu, que 
representei na mesa de trabalho os três clubes de Lions 
da nossa cidade: Lions Centro, Tiaraju e Universitário.

Em nome dos três clubes, fiz a saudação às auto-
ridades, convidados, Companheiros LIONS e LEO, 
familiares e demais presentes na RGD. Iniciei a sau-
dação com uma mensagem de Charles Chaplin e, após 
a nominata das autoridades, ressaltei a importância de 
sediarmos a Governadoria Distrital, conforme transcri-
to abaixo:

Nossa cidade de Santo Ângelo sente-se muito hon-
rada por sediar, mesmo de forma remota, a 1ª reunião 
e posse do gabinete e, para nós, é um grande orgulho 
ter mais um Associado de nossos Clubes de Lions da 
cidade à frente da Governadoria.

Estamos todos unidos na nobre missão de servir. 
E servir significa desvencilhar-se de nossos individu-
alismos e nos deixarmos revestir com os sentimentos 
de humildade, de fé e de perseverança, depositando a 
confiança na nossa capacidade de fazer. 

Se a pandemia nos afasta, a solidariedade nos 
une. Lança-nos ao desafio e à busca de novas formas 
de ser e de fazer o bem, ensinando-nos o valor da ati-
tude, para que ela se transforme em um bem social.

O grande pensador Rubem Alves diz: “Todo jardim 
começa com um sonho de amor. Antes que qualquer 
árvore seja plantada ou qualquer lago seja construí-
do, é preciso que as árvores e os lagos tenham nascido 
dentro da alma. Quem não tem jardins por dentro, 
não planta jardins por fora e nem passeia por eles...”

Apesar da distância física, sintam-se todos acolhi-
dos e unidos no propósito do servir. Que este seja um 
agradável encontro que possa florir ainda mais nos-
sos jardins de Lions. As flores, as árvores e lagos serão 
a trilogia do entusiasmo e da confiança que levaremos 
conosco a nos apontar o caminho do Servir, colorindo 
o Ano Leonístico 2020-2021 e nos permitindo honrar 
o lema: “NÓS SERVIMOS COM EXCELÊNCIA”.

Imagens da 
natureza 
ajudam 

relaxar na 
hora do 
exame

Saúde

O Serviço de Diagnós-
tico por Imagem do Hos-
pital Regional Unimed 
Missões aliou tecnologia 
e humanização para criar 
ambientes mais acolhe-
dores, eliminar a tensão 
durante os exames e ofe-
recer uma melhor experi-
ência aos clientes.

A salas onde estão 
alocados os equipa-
mentos de ressonância 
magnética e tomografia 
receberam adesivagem 
e aplicações de imagens 
relacionadas à natureza. 
“Falar em serviço de Ima-
gem é falar sobre inova-
ção. A tecnologia está no 
nosso dia a dia com os 
equipamentos, a técnica 
dos exames e a maneira 
de laudar, sempre com 
algo novo. Mas não po-

demos deixar de lado o 
caráter humano, que é 
o que nos diferencia dos 
demais”, salienta a coor-
denadora do Serviço de o 
Diagnóstico por Imagem 
da Unimed Missões/RS, 
Lisiane Batista Maciel.

Hoje, todos os exa-
mes de Diagnóstico por 
Imagem podem ser uti-
lizados por quem tem 
ou não planos de saúde, 
através do programa FiZ 
Unimed, que possibili-
ta que qualquer serviço 
ou produto da Unimed 
Missões/RS seja parce-
lado em até 60 vezes no 
boleto, cartão ou cheque. 
Saiba mais sobre o ser-
viço de Diagnóstico por 
Imagem ou sobre o FiZ 
Unimed pelo telefone/
WhatsApp 55 3312 0700.Sala de tomografia

Sala de ressonância

Foto:Divulgação/Unimed

Foto:Divulgação/Unimed
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